

Les Etats-Unis admettent avoir délibérément provoqué les manifestations en Iran

La politique de l'administration Trump viole le droit international

par Caitlin Johnstone,* Australie



Caitlin Johnstone.
(Photo mad)

S'exprimant jeudi devant la *Commission bancaire du Sénat*, le Secrétaire américain au Trésor, Scott Bessent, a déclaré explicitement que les Etats-Unis ont délibérément provoqué une crise financière en Iran dans le but de fomenter des troubles civils dans le pays.

Interrogé par la sénatrice Katie Britt¹ sur les mesures supplémentaires que les Etats-Unis pourraient prendre pour faire pression sur l'ayatollah et l'Iran, M. Bessent a expliqué que le département du Trésor avait mis en œuvre une «stratégie» visant à affaiblir la monnaie iranienne, ce qui a provoqué l'effondrement de l'économie et déclenché les violentes manifestations que nous avons vues dans le pays.

«Une chose que nous pouvions faire au Trésor, et que nous avons faite, est de créer une pénurie de dollars dans le pays», a déclaré M. Bessent.²

«Lors d'un discours prononcé à l'*Economic Club* en mars, j'ai présenté les grandes lignes de cette stratégie. Elle a abouti rapidement et, je dirais, de manière spectaculaire en décembre, lorsqu'une des plus grandes banques iraniennes a fait faillite. Il y a eu une ruée sur les banques, la banque centrale a dû imprimer de l'argent, la monnaie iranienne s'est effondrée, l'inflation a explosé, et c'est ainsi que nous avons vu le peuple iranien descendre dans la rue.

Ce n'est pas la première fois que Bessent fait de tels aveux. S'exprimant lors du *Forum écono-*

S'exprimant jeudi devant la *Commission bancaire du Sénat*, le Secrétaire américain au Trésor, Scott Bessent, a déclaré explicitement que les Etats-Unis ont délibérément provoqué une crise financière en Iran dans le but de fomenter des troubles civils dans le pays.

Interrogé par la sénatrice Katie Britt¹ sur les mesures supplémentaires que les Etats-Unis pourraient prendre pour faire pression sur l'ayatollah et l'Iran, M. Bessent a expliqué que le département du Trésor avait mis en œuvre une «stratégie» visant à affaiblir la monnaie iranienne, ce qui a provoqué l'effondrement de l'économie et déclenché les violentes manifestations que nous avons vues dans le pays.

«Une chose que nous pouvions faire au Trésor, et que nous avons faite, est de créer une pénurie de dollars dans le pays», a déclaré M. Bessent.²

«Lors d'un discours prononcé à l'*Economic Club* en mars, j'ai présenté les grandes lignes de cette stratégie. Elle a abouti rapidement et, je dirais, de manière spectaculaire en décembre, lorsqu'une des plus grandes banques iraniennes a fait faillite. Il y a eu une ruée sur les banques, la banque centrale a dû imprimer de l'argent, la monnaie iranienne s'est effondrée, l'inflation a explosé, et c'est ainsi que nous avons vu le peuple iranien descendre dans la rue.

Ce n'est pas la première fois que Bessent fait de tels aveux. S'exprimant lors du *Forum écono-*



La guerre économique menée par les Etats-Unis touche des millions d'innocents en Iran. (Photo hr)

mique mondial de Davos le mois dernier, le secrétaire au Trésor a déclaré ce qui suit:³

«Le président Trump a ordonné au Trésor et à notre division OFAC, l'*Office of Foreign Asset Control*, d'exercer une pression maximale sur l'Iran. Et cela a fonctionné, car en décembre, leur économie s'est effondrée. Nous avons vu une grande banque faire faillite; la banque centrale a commencé à imprimer de l'argent. Il y a une pénurie de dollars. Ils ne peuvent plus importer, et c'est pourquoi les gens sont descendus dans la rue. Il s'agit donc d'une stratégie économique, sans coup de feu, et les choses évoluent de manière très positive ici.»

A la suite de ces remarques, *Jeffrey Sachs* et *Sybil Fares* ont écrit ce qui suit pour Common Dreams:⁴

«Ce que décrit le secrétaire Bessent n'est bien sûr pas de la «diplomatie économique» au sens traditionnel du terme. Il s'agit d'une guerre menée par des moyens économiques, dont le but est de provoquer une crise économique et des troubles sociaux conduisant à la chute du gouvernement. Cela est fièrement salué comme de la «diplomatie économique».»

«Les souffrances humaines causées par une guerre ouverte et des sanctions économiques écrasantes ne sont pas si différentes qu'on pourrait le penser. L'effondrement économique entraîne des pénuries de nourriture, de médicaments et de carburant, tout en détruisant l'épargne, les retraites, les salaires et les ser-

* Caitlin Johnstone est une journaliste indépendante spécialisée dans la politique américaine, la finance et la politique étrangère. Elle vit en Australie. Caitlin Johnstone a étudié le journalisme au Royal Melbourne Institute of Technology. Sur son blog, elle écrit sans relâche et sans crainte sur les questions importantes du moment, fournissant des analyses perspicaces et incisives qui, étant financées exclusivement par ses lecteurs, sont agréablement exemptes de toute influence du gouvernement et de l'industrie.

vices publics. L'effondrement économique délibéré plonge les populations dans la pauvreté, la malnutrition et la mort prématuée, tout comme le fait une guerre ouverte.»

Bessent a présenté ces plans déjà à l'*Economic Club of New York* en mars dernier, en déclarant ce qui suit:⁵

«Le mois dernier, la Maison Blanche a annoncé sa campagne de pression maximale sur l'Iran, destinée à faire s'effondrer son économie déjà chancelante. L'économie iranienne est en plein désarroi: inflation officielle de 35%, monnaie qui s'est dépréciée de 60% au cours des 12 derniers mois et crise énergétique persistante. Je m'y connais un peu en matière de dévaluation monétaire, et si j'étais Iranien, je retirerais tout mon argent du rial dès maintenant.

Cette situation précaire existait avant notre campagne de pression maximale, destinée à faire chuter les exportations de pétrole iraniennes de 1,5 à 1,6 million de barils par jour à la situation précaire d'avant le départ du président Trump.

L'Iran a développé un réseau parallèle complexe de facilitateurs financiers et de transporteurs de pétrole sur le marché noir via une flotte fantôme afin de vendre du pétrole, des produits pétrochimiques et d'autres matières premières pour financer ses exportations et générer des devises fortes.

A ce titre, nous avons intensifié notre campagne de sanctions contre cette infrastructure d'exportation, en ciblant toutes les étapes de la chaîne d'approvisionnement pétrolière iranienne. Nous avons associé cette campagne à un engagement vigoureux du gouvernement et à une mobilisation du secteur privé.

Nous allons couper l'accès de l'Iran au système financier international en ciblant les acteurs régionaux qui facilitent le transfert de ses revenus. Le Trésor est prêt à engager des discussions franches avec ces pays. Nous allons mettre fin aux activités pétrolières et aux capacités de fabrication de drones de l'Iran.

Nous avons prédéterminé des critères et des délais. «*Making Iran Broke Again*» [Rendre l'Iran à nouveau insolvable] marquera le début de notre nouvelle politique de sanctions. Restez à l'écoute.»

Les Etats-Unis orchestrent depuis de longues années des plans visant à fomenter des troubles en Iran en provoquant des difficultés économiques. En 2019, l'ancien secrétaire d'Etat de Trump, *Mike Pompeo*, a ouvertement reconnu⁶ que l'objectif de la guerre économique menée par Washington contre l'Iran était de plonger la

population dans une telle détresse qu'elle «change de gouvernement», tout en soulignant joyeusement la «situation économique désastreuse» dans laquelle les sanctions américaines avaient plongé le pays.

Alors que des troubles secouaient l'Iran le mois dernier, Trump a encouragé les manifestants⁷ et les a incités à intensifier leurs actions, en déclarant: «A tous les patriotes iraniens, continuez à manifester, prenez le contrôle de vos institutions, si possible, et rappelez-vous les noms des meurtriers et des agresseurs qui vous maltraitent.» Puis il a ajouté: «Je vous assure que les secours sont en route.»

Tenter délibérément de déclencher une guerre civile dans un pays en appauvrissant sa population à tel point qu'elle commence à attaquer son propre gouvernement par pur désespoir est l'une des choses les plus diaboliques que l'on puisse imaginer. Mais sous l'empire occidental, c'est monnaie courante. Ils le font en Iran, et ils ont également intensifié leurs efforts pour *le faire à Cuba*,⁸ où le gouvernement vient d'annoncer⁹ qu'il allait rationner le pétrole alors que les Etats-Unis s'apprêtent à étrangler cette nation insulaire pour provoquer un changement de régime.

Les dossiers *Epstein* font actuellement l'objet d'une grande attention, ce qui est compréhensible. Mais il convient de noter que rien dans ces dossiers n'est aussi dépravé et abusif que ce que nos dirigeants font ouvertement.

Source: <https://www.caitlinjohnst.one/p/the-us-keeps-openly-admitting-it>, 6 février 2026

(Traduction «Point de vue Suisse»)

¹ <https://www.youtube.com/live/sjAzaItddhE?t=4835s>

² <https://x.com/clashreport/status/2019506823213039993>

³ <https://x.com/incontextmedia/status/2013806043306832102>

⁴ <https://www.commondreams.org/opinion/economic-statecraft>

⁵ <https://home.treasury.gov/news/press-releases/sb0045>

⁶ <https://x.com/caitoz/status/2011167228633461012>

⁷ <https://www.youtube.com/watch?v=TaANiFhhhIQ>

⁸ <https://www.caitlinjohnst.one/p/the-us-is-pushing-so-many-regime>

⁹ <https://www.reutersconnect.com/item/cuba-to-roll-out-rationing-plan-as-us-moves-to-block-fuel-supply/dGFnOnJldXRlcMuY29tLDlwMjY6bmV3c21sX1JDML-JGSKFOUk1YVA>